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ATA DA 113ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DO CENTRO DE 1 

ENGENHARIA BIOMÉDICA DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS, REALIZADA NO DIA 12 2 

DE SETEMBRO DE 2022, POR MEIO DA PLATAFORMA GOOGLE MEET. 3 

 4 

  5 

A reunião teve início às 14h05, com a presença dos Membros: Prof. Dr. Leonardo Abdala Elias, 6 

Coordenador do CEB e Presidente do Conselho Superior; Prof. Dr. José Wilson Magalhães Bassani, 7 

Coordenador Associado do CEB; Dra. Rosana Almada Bassani, Membro representante dos pesquisadores 8 

do CEB; Prof. Dr. Henrique Takachi Moriya, Membro da Comunidade Externa à UNICAMP, representante 9 

da área de engenharia biomédica; Prof. Dr. Eder Rezende Moraes, Membro da Comunidade Externa à 10 

UNICAMP, representante da área de física médica Prof. Dr José Alexandre Diniz, Membro representante 11 

da FEEC; Prof. Dr. Luis Otávio Zanatta Sarian, Superintendente do CAISM e Ryan Pinto Ferreira, 12 

Presidente da CSARH/CEB.  13 

 14 

Ausências justificadas: Profa. Dra. Elaine Cristina de Ataide, Superintendente do HC; Dr. Marcos Akira 15 

D’Avila, Membro representante da FEM. 16 

 17 

Ausências não justificadas: Dr. Andrei Carvalho Sposito, Membro representante da FCM.  18 

 19 

ORDEM DO DIA 20 

 21 

1. Ata da 112ª Reunião Extraordinária do Conselho Superior do CEB, ocorrida em 04/07/2022 - aprovado 22 

por unanimidade; 23 

 24 

2. Homologação da aprovação Ad-Referendum, referente ao vínculo do Dr. Vinícius de Oliveira Boldrini no 25 

Programa de Pesquisador de Pós-doutorado (PPPD) junto ao Laboratório de Pesquisa em 26 

Neuroengenharia (NER Lab) do CEB/UNICAMP - aprovado por unanimidade; 27 

 28 

3. Revisão do Regimento Interno do CEB - aprovado por unanimidade; 29 

 30 

4. Processo de Certificação do CEB - aprovado por unanimidade. 31 

 32 

 33 

Prof. Leonardo iniciou a 113ª reunião do Conselho Superior do CEB agradecendo a presença de todos e 34 

informou que devido a assuntos importantes a serem apresentados e discutidos essa reunião precisou 35 

acontecer através da plataforma google meet. 36 

 37 

Prof. Leonardo informou algumas alterações na composição do Conselho. Informou que o segundo 38 

mandato do Prof. Eder Sócrates Najar Lopes, representante da Faculdade de Engenharia Mecânica, se 39 

encerrou em 28 de agosto e foi substituído pelo Prof. Dr. Marcos Akira D’Avila. Agradeceu ao Prof. Eder 40 

toda a contribuição e colaboração que dispensou ao CEB durante esses seis anos de mandato. Outra 41 

alteração foi referente à superintendência do HC que hoje é representada pela Profa. Dra. Elaine Cristina 42 

de Ataide, agora também membro do Conselho do CEB que não pode estar presente na reunião de hoje. 43 

Prof. Leonardo informou ainda temos como convidados para essa reunião o Prof. Dr. Mateus Giesbrecht, 44 

professor do Departamento de Eletrônica e de Engenharia Biomédica da FEEC e a Sra. Nirlei Vitareli, 45 

Assistente Técnica do CEB. 46 

 47 

Prof. Leonardo iniciou os assuntos da Ordem do Dia informando que os itens 1 e 2 serão votados em 48 

bloco. O item 1 refere-se a Ata da reunião anterior e o item 2 à vinculação do Dr. Vinicius Boldrini no 49 

Programa de Pós-doutorado do CEB. Prof. Leonardo abriu espaço para manifestações com relação a 50 

esses dois itens. 51 

 52 

Sem manifestações, Prof. Leonardo colocou os itens 1 e 2 em votação. Item 1 aprovado por unanimidade 53 

e o item dois, aprovado com uma abstenção. 54 

 55 

Prof. Leonardo passou ao item 3 da ordem do dia. 56 

  57 

Prof. Leonardo informou que já estavam previstas algumas alterações no regimento interno do CEB, porém 58 

várias alterações na Deliberação CONSU-A-017/2000 foram solicitadas através da Deliberação-A-59 

001/2022. Dessa forma, aproveitamos para fazer a revisão completa do Regimento interno do CEB. 60 

A primeira alteração foi a inclusão de novos membros no Conselho do CEB, representantes da Faculdade 61 

de Engenharia Química e do Instituto de Física “Gleb Wataghin”. Além da representação da FCM, FEM e 62 
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FEEC. Prof. Leonardo falou um pouco sobre a interação do CEB junto à FEQ e IFGW. No caso da FEQ, 63 

além da inclusão do Laboratório BIOFABRIS no organograma do CEB e instalação física desse laboratório 64 

no prédio do CEB, houve também um alinhamento prévio dessa inclusão com o Prof. Rubens Maciel, 65 

responsável pelo BIOFABRIS. No caso do IFGW, existe uma parceria com o CEB muito significativa. 66 

Primeiramente pelo fato dos Físicos Médicos, vinculados aos CEB, ministrarem aulas de graduação no 67 

IFGW, a possuírem uma grande interação com os pesquisadores do IFGW e também a existência do 68 

Programa de Residência Multiprofissional em Física Médica que envolve o IFGW e a FCM. 69 

 70 

Prof. Leonardo abriu espaço para perguntas ou comentários.  71 

Prof. Bassani comentou que está plenamente de acordo, principalmente pelo fato desse assunto já ter sido 72 

amplamente discutido. 73 

 74 

Dando seguimento, Prof. Leonardo passou para o item VII do Regimento Interno do CEB que trata sobre 75 

a representação dos servidores da Carreira Pq.   76 

No §1o item 2.1. fala que no caso de haver apenas um servidor lotado na Carreira de Pesquisador este 77 

deverá ser reconduzido sucessivamente, por tempo indeterminado, porém desde 2016, com a contratação 78 

de mais um pesquisador Pq, o CEB possui oficialmente dois pesquisadores e desde então o CEB está em 79 

descumprimento do seu Regimento Interno.  80 

Esclareceu que em discussão interna foi decidido que a representação no Conselho deve ser feita por um 81 

profissional com um grau mais elevado de experiência e levando isso em consideração ficou decidido que  82 

para a representatividade dos servidores da Carreira Pq, com uma ressalva que diz que o 83 

profissional deva estar em níveis mais avançados da carreira (níveis A ou B), lotados no 84 

Centro, indicado por seus pares e não havendo servidores da Carreira de Pesquisador nos 85 

níveis A ou B, lotados no CEB, será permitida a participação no Conselho Superior de Pesquisadores no 86 

nível C (estágio inicial da carreira). Isso pelo fato de o Conselho deliberar assuntos essenciais e estruturais 87 

do CEB e, assim, se faz necessário que os membros representantes tenham um nível de maturidade e 88 

experiência para deliberar sobre assuntos de alta relevância. Dessa forma havendo representante da 89 

carreira Pq em níveis mais avançados, será permitido a recondução por tempo indeterminado e 90 

sucessivamente. 91 

 92 

Prof. Leonardo abriu para discussão ou comentários. Sem inscrição. 93 

 94 

Prof. Leonardo informou que outra alteração indicada pela Deliberação CAD-A-001/2022 trata sobre o 95 

tempo de mandato dos Coordenadores dos Centros e Núcleos que antes era de três anos podendo ter 96 

uma recondução sucessiva. Com a alteração o mandato passa a ser de quatro anos, vedada a recondução, 97 

igualmente como acontece com os mandatos dos Diretores das Faculdades e Institutos. 98 

 99 

Outra alteração impositiva refere-se à nomenclatura dos Pesquisadores. Os pesquisadores Associados 100 

passarão a ser denominados Pesquisadores Vinculados e deverá ser docente pesquisador ou servidor 101 

pertencente ao quadro da UNICAMP.  Os demais pesquisadores serão classificados como Colaborador, 102 

Pós-Doutorado e Visitante Convidado. 103 

 104 

Prof. Leonardo informou que ainda relacionado aos pesquisadores houve a inserção da informação sobre 105 

os pesquisadores vinculados ao CEB e que são diretamente alocados em outras unidades da UNICAMP, 106 

nesse caso, os pesquisadores exercerão suas atividades sem prejuízo das atribuições que lhes forem 107 

conferidas pelas suas unidades de origem e com autorização expressa da respectiva Unidade.  108 

 109 

Prof. Leonardo verificou que não há mais nenhuma alteração no texto do Regimento. 110 

 111 

Abriu espaço para perguntas e comentários. 112 

Dra. Rosana perguntou se na modificação feita no texto que fala sobre a vinculação dos pesquisadores 113 

Convidados, Colaboradores, Pós-doutorado e Visitantes teriam que ter de fato a aprovação do Colegiado 114 

Entende que o Colegiado trata de questões mais administrativas do Centro e não àquelas ligadas às 115 

atividades de Pesquisa. 116 

Perguntou se realmente essa aprovação deveria passar pelo Colegiado. 117 

Prof. Leonardo falou que foi uma observação muito bem-feita e inclusive citou que na prática esses 118 

processos para vinculação de Pesquisadores são feitos pelo setor de RH e o fluxo segue direto para 119 

homologação do Conselho e não passa pelo Colegiado. 120 

 121 

Prof. Leonardo informou que providenciará a alteração no texto do Capítulo VI, art. 14, parágrafos 2, 3 e 4 122 

com a exclusão das palavras ”pelo Colegiado e, a seguir, “ e no parágrafo 2º substituir a palavra 123 

“proficiência” por “competência”.  124 
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Prof. Bassani gostaria de tirar uma dúvida, perguntou se o professor aposentado, que deixar de ter vínculo 125 

com alguma faculdade da UNICAMP, poderá manter o vínculo como Pesquisador Colaborador e se, nesse 126 

caso, poderia trabalhar com Convênios como executor ou executor substituto, dentro das normas da 127 

Universidade? 128 

Prof. Leonardo informou que existe uma Deliberação que fala que o pesquisador Colaborador aposentado, 129 

sem distinguir se seria docente, pesquisador da carreira Pq ou PAEPE, pode continuar sendo executor ou 130 

executor substituto de convênios. Isso está explícito na Deliberação que trata dos professores e 131 

pesquisadores colaboradores e, inclusive, a carreira de pesquisadores também tem essa possibilidade.   132 

Prof. Leonardo acrescentou que não sabe dizer se isso poderia ser estendido também aos pesquisadores 133 

colaboradores vinculados a outra Unidade que é o caso dos professores lotados na FEEC. Precisaria 134 

checar essa informação. 135 

Prof. Leonardo perguntou ao Prof. Diniz se ele já presenciou algum caso similar no período em que foi 136 

Diretor do CCS. 137 

Prof. Diniz falou que na época da sua gestão no CCS dois professores se aposentaram e continuaram a 138 

ser Pesquisadores vinculados ao CCS. Lembrou que na ocasião eles encaminharam um projeto para 139 

aprovação do Conselho para mantê-los como Pesquisadores Colaboradores do Centro. Por eles já 140 

estarem aposentados aconteceu uma nova vinculação.  141 

Acredita que não haverá problemas caso aconteça algum caso de aposentadoria de pesquisadores 142 

vinculados ao CEB, provavelmente haverá um processo para aprovação da vinculação como Pesquisador 143 

Colaborador. 144 

 145 

Prof. Eder perguntou se os três perfis de pesquisadores em questão são pertencentes somente à 146 

UNICAMP. 147 

Prof. Leonardo respondeu que sim e explicou que existem três Deliberações especificas e no CEB esses 148 

pesquisadores seguem todas as regras da Universidade. 149 

 150 

Dra. Rosana perguntou se, nesse caso, seria válido incluir o Pesquisador Aposentado. 151 

Prof. Leonardo respondeu que o Pesquisador aposentado já está explicitamente abordado na Deliberação 152 

CONSU 06/2006. 153 

 154 

Prof. Leonardo informou que no caso do Pesquisador Pós-doutorado anteriormente era exigido uma fonte 155 

financiadora para a Pesquisa, mas essa exigência já foi abolida. Item que foi discutido em reunião anterior 156 

do Conselho. 157 

 158 

Após os esclarecimentos, Prof. Leonardo colocou em votação o item 3 da ordem do dia com as devidas 159 

alterações sugeridas pela Dra. Rosana, referentes aos parágrafos 2, 3 e 4 do art. 14, Capítulo VI, que foi 160 

aprovado por unanimidade. 161 

 162 

Prof. Leonardo iniciou o item 4 da ordem do dia. 163 

Informou que a última revisão da certificação do CEB aconteceu em 2018 e no ano de 2020 foram feitas 164 

algumas alterações no organograma para fazer uma reestruturação do CEB sem fazer efetivamente a 165 

Certificação. Nesse ano de 2022, a PRDU solicitou oficialmente a recertificação das Unidades e foi enviado 166 

aos Senhores Conselheiros a proposta para a recertificação do CEB. 167 

 168 

Prof. Leonardo explicou que essa certificação segue um padrão um pouco diferente dos moldes anteriores, 169 

pois neste caso são perguntas respondidas dentro de um formulário. Após preenchido e aprovado pelo 170 

Conselho, deverá ser encaminhado, primeiramente à COCEN para ser revisado e aprovado pela 171 

CAI/CONSU e posterior inserção no sistema e encaminhado à PRDU. 172 

 173 

Prof. Leonardo fez uma breve apresentação sobre as áreas de atuação do CEB e número de profissionais 174 

envolvidos, mapeando no quadro de pessoal, às necessidades vagas, funções gratificadas, dentre outras. 175 

Prof. Leonardo falou sobre a diminuição do quadro de funcionários devido às aposentadorias e pedidos de 176 

demissões que aconteceram e não tivemos reposição. 177 

 178 

Informou que em 2015 o CEB foi contemplado com 4 (quatro) vagas e mantidas 5 vagas que se 179 

encontravam desocupadas.   180 

      181 

Ao longo dos últimos sete anos sofremos com contingenciamento de recursos e impedimentos de 182 

contratação devido à pandemia. Recentemente conseguimos a contratação de 1 (um) físico Médico na 183 

área de Radioterapia do CAISM e outras 3 (três) decorrentes de desligamentos e aposentadorias.  184 

 185 

Prof. Leonardo apresentou o Organograma do CEB e explicou as necessidades de contratação de pessoal 186 

e a solicitação de algumas designações que atenderão as demandas de cargos com grande 187 
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responsabilidade técnica tanto na Universidade como a órgãos externos (e.g. ANVISA, CNEN, EBSERH 188 

e outros). 189 

 190 

Prof. Leonardo apresentou um quadro com resumo dos recursos necessários para as vagas livres e novas 191 

vagas, apresentou também um quadro com um resumo das novas designações que estão sendo 192 

solicitadas. Somando um total de 14 vagas que corresponde a um acréscimo de 15% no número de vagas 193 

e um total de 9 novas designações correspondendo a 82% de acréscimo em número de designações. 194 

Com essas informações, Prof. Leonardo encerrou o item 4 da ordem do dia e abriu espaço para 195 

comentários, sugestões. 196 

 197 

Prof. Diniz, membro representante da FEEC, aprovou a certificação apresentada, porém comentou que o 198 

número de vagas que estão sendo solicitadas é bastante grande e provavelmente pode ser aprovem 199 

somente uns 30% desse montante.  200 

 201 

Prof. Eder Moraes, membro representante da Comunidade Externa à Unicamp na área de Física Médica, 202 

comentou que na apresentação da Certificação do CEB foi exposto com muita clareza a necessidade da 203 

criação das novas Coordenadorias e acha válida a solicitação da reposição das vagas que se perdeu com 204 

o tempo. 205 

 206 

Prof. Leonardo agradeceu os comentários e passou a palavra à funcionária Nirlei para falar sobre o 207 

trabalho para concluir a Certificação do CEB. Nirlei informou que foi um trabalho de muita responsabilidade 208 

e que antes do início desse processo o CEB fez uma revisão dos processos de trabalhos, áreas foram 209 

unificadas, realocamos pessoas. Com esse trabalho conclui-se que o CEB necessita realmente do número 210 

de contratações que foi apresentado para manter as atividades com eficiência e responsabilidade, 211 

inclusive a responsabilidade jurídica.  212 

 213 

Ratificou que as vagas que estamos solicitando são para repor as perdas que ocorreram com as 214 

aposentadorias e pedidos de demissões, e ainda teremos as aposentadorias futuras que, inclusive, já 215 

existem pedidos em andamento. 216 

 217 

Prof. Leonardo agradeceu todo empenho no trabalho de certificação do CEB. 218 

 219 

Dra. Rosana parabenizou o grupo que fez esse trabalho muito eficiente e completo, abordando todos os 220 

aspectos relevantes para o funcionamento do CEB. 221 

 222 

Prof. Bassani elogiou todo o trabalho e apontou um detalhe importante que contribuiu com a certificação 223 

do CEB que foi a revisão dos processos, um trabalho difícil que o CEB vem fazendo há algum tempo e 224 

que traz resultados positivos. 225 

 226 

Agradeceu o empenho de todos que participaram desse processo. 227 

 228 

Prof. Leonardo fez uma observação sobre o item que fala sobre a vaga 41, na especialidade de Proteção 229 

Radiológica. Explicou que o único funcionário que atua nessa área é lotado na DGRH e atua fisicamente 230 

no CEB. Devido à importância do trabalho com relação à proteção radiológica é muito relevante que o CEB 231 

possua um funcionário que atue nessa área e estamos solicitando a reposição de uma aposentadoria com 232 

um diferencial no enquadramento inicial da carreira.  233 

 234 

Prof. Leonardo esclareceu que estamos solicitando a contratação no nível S2A pelo fato de o salário inicial 235 

(S1A) ser mais baixo e isso está fazendo que vários funcionários estão pedindo demissão com pouco 236 

tempo de contratação, pois os salários de empresas externas são bem mais promissores. Outro ponto 237 

importante que deve ser citado é que, em algumas áreas do CEB, os níveis de responsabilidade desses 238 

funcionários são muito altos perante Órgãos externos como ANVISA, CNEN e outros, por isso a 239 

contratação deve ser no nível S2A. 240 

 241 

A mesma situação acontece com o profissional de TI. Recentemente tivemos um pedido de demissão de 242 

um excelente funcionário que trabalhou no CEB somente 11 meses. 243 

 244 

Prof. Leonardo pediu permissão ao Conselho para fazer um adendo sobre a justificativa da solicitação da 245 

contratação ser no nível S2A. 246 

 247 

Prof. Leonardo colocou em votação o item 4 da ordem do dia, aprovado por unanimidade. 248 
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Prof. Leonardo informou que nos dias 03, 04 e 05 de outubro teremos o evento comemorativo dos 40 anos 249 

do CEB. Nesses dias acontecerão várias atividades, inclusive, no dia 04/10 teremos uma palestra 250 

ministrada pelo Prof. Binseng Wang, fundador do CEB.   251 

 252 

Informou ainda que, em breve, todos os Conselheiros receberão o convite oficial e que será um prazer 253 

contar com a participação de todos.  254 

 255 

Prof. Leonardo agradeceu a participação de todos.   256 

 257 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 15h40h. Para constar, eu, Márcia Campos, lavrei 258 

e digitei a presente ata, que deverá ser aprovada pelos Membros do Colegiado, se estiver conforme.  259 

 260 

Márcia Campos 261 

Secretária 262 

 263 

 264 

 265 

Justificativas de ausências  266 

 267 

 268 

---------- Forwarded message --------- 269 

De: Marcos Akira D Avila <akira@unicamp.br> 270 

Date: qua., 14 de set. de 2022 às 05:51 271 

Subject: Re: 113ª Reunião Extraordinária do Conselho Superior do CEB/UNICAMP 272 

To: Secretaria CEB <ceb@unicamp.br> 273 

 274 

Prezado Prof. Leonardo, 275 

Eu não pude participar da reunião do dia 12/09, pois estou afastado em viagem ao exterior. 276 

Acabei me perdendo com a data da reunião e acabei não justificando a ausência a tempo. Peço 277 

desculpas e espero estar presente na próxima reunião. 278 

Atenciosamente, 279 

Marcos Akira d'Ávila  280 

 281 

 282 

 283 

Profa. Dra. Elaine Cristina de Ataide, Superintendente do HC - ausência justificada por telefone. 284 

 285 

 286 

 287 


